

## PRIMER PLANO

# Tres universidades subieron al grupo de la categoría A

Redacción Sociedad (1)

La Universidad de las Fuerzas Armadas (ES-PE), la Universidad de Cuenca y la Universidad de Especialidades Espíritu Santo pasaron a la categoría A. Lo informó Francisco Cadena, presidente del Consejo de Evaluación, Acreditación y Aseguramiento de la Calidad de la Educación Superior (Ceaaces) ayer en Quito.

Además, tres establecimientos pasaron de la categoría C a la B; seis se mantuvieron en la categoría C y una institución no alcanzó los estándares de calidad requeridos por el Ceaaces.

Esta recategorización responde a un proceso que se realizó desde septiembre del 2015. En este participaron 12 instituciones de educación superior de manera voluntaria: una pública categoría B, siete privadas que estaban en la categoría C y cuatro públicas de la misma categoría.

En esta evaluación se incluyó a la ESPE que no participó en el proceso de acreditación del 2013, debido a que -según Cadena- vivió un proceso de consolidación con otras universidades y mantuvo la categoría A que le impuso el desaparecido Consejo Nacional de Evaluación y Acreditación de la Educación Superior (Conea) en el 2009.

De esta manera, ahora hay seis centros de estudios superiores en el país que tienen la máxima categoría. Los tres recategorizados sumados a la Universidad San Francisco de Quito, la Escuela Politécnica Nacional y la Escuela Politécnica del Litoral, que recibieron esa calificación en el 2013.

Este orden de clasificación se mantendrá hasta octubre del 2018, cuando se cumplan cinco años. Ahí todas los establecimientos del sistema nacional de educación superior deberán pasar la evaluación y buscar la acreditación.

Además, está pendiente que ocho universidades, dos privadas y seis públicas, que todavía no han alcanzado la

## LAS NUEVAS CATEGORÍAS

● Pública ● Privada

Institución	Categoría	
	Nueva	Anterior
● U. de Cuenca	A	B
● U. de las Fuerzas Armadas	A	A*
● U. de Especialidades Espíritu Santo	A	C
● U. Técnica de Manabí	B	C
● U. de Las Américas	B	C
● U. Internacional del Ecuador	B	C
● U. Nacional de Chimborazo	C	C
● Esc. Sup. Politécnica Agropecuaria de Manabí	C	C
● U. Particular San Gregorio de Portoviejo	C	C
● U. Metropolitana	C	C
● U. Tecnológica Ecotec	C	C
● U. Tecnológica Israel	C	C
● U. Técnica de Cotopaxi	**	C

\*Categoría otorgada por el Conea / \*\*No alcanzó los estándares mínimos

FUENTE: CEAACES / EL COMERCIO, GG

acreditación puesto que en el 2013 recibieron la calificación D terminen este proceso. Cadena informó que todavía no hay fechas definidas para la evaluación. Entre estas aparecen la Universidad Técnica Luis Vargas Torres de Es-

meraldas y la U. de Otavalo.

René Ramírez, presidente del Consejo de Educación Superior (CES), recordó que el objetivo de estos procesos es unificar la calidad de la educación. En la primera evaluación se calificó a universida-

des hasta la categoría D. Sin embargo, ahora solo existen calificaciones hasta la C.

“Todas las universidades evaluadas mejoraron menos una”, dijo Ramírez. Se refería a la Universidad Técnica de Cotopaxi. No alcanzó los estándares mínimos para ubicarse en alguna de las categorías aceptadas. El funcionario explicó que el informe será analizado por el CES y luego se procederá al nombramiento de una comisión que estudie la situación y determine que se hará con este centro.

En la recategorización se evaluaron seis criterios: recursos e infraestructura, organización, ambiente estudiantil, generación de conocimiento, vinculación con la sociedad y academia. Se tomaron en cuenta 44 indicadores, 19 cualitativos y 25 cuantitativos. Para llegar a la categoría A, las instituciones de educación superior debieron superar el 60% del cumplimiento en cada parámetro.